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FECHA: Mayo 15 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tarde aciaga de choferes” 

 “Alcanza acuerdo SNTE-Gobierno” 

 “Sólo 4 de cada 10 son universitarios”  

 “Respuesta positiva a maestros hidalguenses”  

 
“Justa, demanda de SNTE: Olvera”  

 
“Compromiso del gobierno mejor educación”  

 
“Apoyo absoluto para los maestros asegura Olvera” 

 “Justifica Sedeso activismo de funcionario con EPN” 

 “Reitera Olvera alianza con SNTE en Hidalgo”  

 
“Padece educación parálisis: expertos” 

 
“Fracasa alianza educativa”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Izquierdas preparan varias denuncias contra PRI y AN: por reparto de despensas y uso de programas sociales 

para conseguir votos a candidatos de cara a las elecciones del 1 de julio, institutos políticos de izquierda en Hidalgo 

alistan diversas denuncias contra los partidos Revolucionario Institución (PRI) y Acción Nacional (PAN), además que 
pidieron a los gobiernos federal y estatal para que 'saquen" las manos del proceso electoral. De acuerdo con la alianza 

Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), los gobiernos federal y estatal actúan a favor de candidatos del 
PAN y PRI, respectivamente, a costa de manipular los apoyos para los hidalguenses que más los necesitan. Marco 

Antonio Rico Mercado, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad, prepara una 
denuncia contra los órdenes de gobierno ante la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales 

(Fepade). El perredista detalló que hay fotografías, testimoniales y vídeos donde se muestra la entrega del Programa 

Alimentario del gobierno de Francisco Olvera Ruiz para favorecer a candidatos a diputados y senadores priistas; además 
de apoyos de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) para favorecer a panistas en la contienda electoral. "Ninguno de 

los dos gobiernos están libres de culpa, porque hay una utilización de recursos públicos del PRI, a través del Programa 
Alimentario, y que las izquierdas hemos recopilado los testimóniales para presentar las denuncias correspondientes; 

sobre todo en Pachuca, de manera irregular se reparten despensas en plena banqueta. El PRI, a través del gobierno, 

coacciona el votos de los ciudadanos", indicó. "Por supuesto que el PAN también tenemos conocimiento que eliminan a 
ciudadanos de los padrones del Programa Oportunidades de manera irregular, sin precisar las causas; por ejemplo en el 

municipio de Tlanalapa cerca de 70 beneficiarias de este programa se les eliminó sin justificar la causa por la cual se les 
dio de baja", agregó Rico Mercado. Derivado de estas denuncias, la alianza Movimiento Progresista lanzó un llamado a 

las esferas federal y estatal a que se abstengan de coaccionar el voto con los programas sociales. Apenas la semana 
pasada, la delegación en Hidalgo del Instituto Federal Electoral (IFE) exigió al titular de la Sedesol en la entidad, 

Octaviano Liceaga Zermeño, que retirara la propaganda gubernamental de la dependencia federal debido a que está 
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prohibido publicitar logros de las secretarías en tiempos electorales. La violación fue por tener a la vista mamparas donde 

se divulga propaganda gubernamental federal, por lo que el IFE dio paso a las resoluciones RO1/HGO/CD01/24-04-2012 

y R01/HGO/CD04/27-04-2012, donde se ordenó el retiro de la propaganda y se da vista a la autoridad competente para 
ver si existe sanción de otro tipo. El titular del IFE en el estad José Luis Ashane Bulos argumentó que el organismo 

electoral no puede sancionar al delegado de Sedesol, Liceaga Zermeño; de tal manera que el caso fue turnado a la 
Contraloría Interna de la Secretaría para que formule la sanción correspondiente. Los consejeros del IFE se basaron 

principalmente en el artículo 41, Base III, apartado C, segundo do párrafo, de la Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos, donde textualmente se indica: "se colige que la restricción a la difusión en medios de comunicación 
social de toda propaganda gubernamental durante las campañas electoral tiene como fin evitar que los entes públicos 

puedan influir en las preferencias electorales de los ciudadanos, ya sea en pro o en contra de determinado partido 
político o candidato, atento a los principios de equidad imparcialidad que rigen en la contienda electoral".  Claves• 

Emplazan al IFE: El IFE también emplazó a propio consejo distrital número 06 de Pachuca a que tome cuenta todas las 
pruebas a todas por el PRI para ahondar en una posible sanción. >> En contra del candidato a diputado federal por el 

distrito VI del PAN, Luis Baños Gómez por posible violación de la Ley electoral por actos de campaña en un evento 

público de Pachuca >> "En el 06 se pide que se revaloré más a fondo las pruebas se tienen porque consideramos que la 
valoración que se hizo fue muy superficial", declaró el titular del IFE, José Luis Ashane Bulos. (Misael Zavala, página 

12) 

Milenio-PRI quiere regresar a los años de Días Ordaz: PAN: El PRI quiere regresar a los años de la represión del 
presidente Díaz Ordaz en 1968, expusieron en conferencia de prensa candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) en 

Hidalgo, luego de la respuesta del partido tricolor por lo sucedido a su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto que no 
fue bien recibido en una visita a la Universidad Iberoamericana en la Ciudad de México. La semana pasada, universitarios 

de la Ibero recibieron con rechiflas y gritos de "la Ibero no te quiere, la Ibero no te quiere" a Enrique Peña Nieto; sin 
embargo la dirigencia nacional del PRI minimizó este evento y pidió que se actuara legalmente contra los alumnos que se 

expresaron así la semana pasada. En este sentido, Daniel Ludlow Kuri y Gloria Romero, candidatos panistas al Senado y 

suplente a senadora, respectivamente, indicaron que es lamentable la represión que quiere imponer el Revolucionario 
Institucional (PRI) por la liberad de expresión de los universitarios. "El PRI quiere regresar a los años de Díaz Ordaz, casi 

manda un Tlatelolco a la Ibero", declaró el panista Ludlow Kuri, que hace casi dos proceso electorales competía con la 
bandera priista por un cargo de elección popular. El viernes pasado en la Universidad Iberoamericana el candidato del 

partido tricolor (a la presidencia de la República), Peña Nieto, fue descalificado por estudiantes de dicha institución”, 

detalló Gloria Romero León, diputada federal que en 2011 abanderó al PAN en las elecciones a presidente municipal en 
Pachuca. Al respecto Jorge Moctezuma, vocero oficial de la campaña de Josefina Vázquez Mota en Hidalgo, dijo que “Lo 

sucedido en la Ibero es un reflejo de lo que opina gran parte de la sociedad que está harta de mentiras y simulaciones y 
del riesgo que significa volver al pasado”. Además, partidos de izquierdas (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) se sumaron 

al llamado del PAN en contra del PRI para que dejen de reprimir la liberad de expresión de la ciudadanía principalmente 

de los jóvenes. Tras los reclamos en distintos medios de comunicación por lo sucedido en la Ibero, así como en redes 
sociales como Twitter y Facebook, el equipo de campaña de Peña Nieto respondió con un video que subieron a la página 

de Youtube donde se muestra el supuesto buen recibimiento que tuvo el candidato del partido tricolor en la Universidad 
Iberoamericana, con voces de aparentes estudiantes de esta casa de estudios. Sin embargo, este lunes también en un 

video de Youtube, un total de 131 alumnos de la Iberoamericana contestaron al PRI nacional y a Enrique Peña Nieto, que 
ellos “no son acarreados ni porros” y mostraron sus credenciales con matriculas de la institución que los acreditan como 

alumnos de la Ibero.  (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Entregó UNAM su monitoreo de espacios en RTV: El Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo (Rtvh) ha 
dedicado casi el doble de tiempo a los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de acuerdo con un 

monitoreo realizado por la UNAM. El informe, que comprende del 30 de marzo al 6 de mayo, muestra que los candidatos 

a diputados federales del tricolor consumieron casi siete horas de tiempo aire, mientras que los más cercanos fueron los 
panistas, con tres horas 47 minutos. Mientras, a los aspirantes priístas al Senado fueron dedicadas cinco horas con 53 

minutos, cifra superior a las dos horas con 35 minutos de los panistas, seguidos por los candidatos del Movimiento 
Progresista. Esta desigual mención que se hace en los tres segmentos noticiosos es dada a conocer por el sistema de 

conteo que realizó la UNAM de la estación 98.1 en sus tres segmentos noticiosos. A detalle hace notar que los candidatos 
priístas que buscan una diputación federal consumieron seis horas con 16 minutos y 10 segundos; seguidos por el PAN, 

que logró sumar tres horas con 47 minutos, cantidad que es menor a la alcanzada por el Movimiento progresista si suma 

lo alcanzado por el PRD y el PT, los cuales en forma general alcanzan cerca de cinco horas. En este análisis cuantitativo 
Nueva Alianza alcanzó tres horas con 29 minutos, arriba de las dos horas con 12 minutos de los candidatos del Verde 

Ecologista. La situación no cambia mucho en el caso de los aspirantes al Senado de la República, pues resulta que la 
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fórmula de Omar Fayad y David Penchyna tuvo cinco horas y 57 minutos, cantidad que refleja una preferencia, si se 

observa que los panistas Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow Kuri alcanzaron dos horas con 35 minutos en ese lapso de 

tiempo. Los noticieros que se enlazan en las diez estaciones de la radio permisionada le brindaron dos horas con cuatro 
minutos a la fórmula que encabeza Isidro Pedraza, de Movimiento Progresista. El sistema de Radio y Televisión de 

Hidalgo que actualmente maneja el Canal 3, que se distribuye en parte del estado mediante repetidoras o sistemas 
privados de cable, muestran por el contrario una tendencia de brindarle mayor tiempo a los candidatos del Revolucionario 

Institucional que buscan llegar al Senado de la República. Las cifras marcan que le fue dedicado a la fórmula de Omar 

Fayad y David Penchyna una hora con 38 minutos y 20 segundos, cifra 12 minutos por encima de los tiempos otorgados 
a los blanquiazules Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow Kuri. Muy de cerca tienen a los candidatos del Verde Ecologista, para 

dejar hasta atrás a los aspirantes de Nueva Alianza y del Movimiento Progresista. Los análisis que realiza la UNAM no 
alcanzan a definir la tendencia de las menciones, aunque sí define en ocasiones el género informativo utilizado para 

difundir el mensaje. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Pone PRI condición al debate: El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo 
Crespo Arroyo, dejó claro que de realizarse un debate con los candidatos a diputados y senadores, sería conforme a sus 

tiempos, puesto que en este momento tienen un trabajo ya programado en campaña. De ninguna manera desestimó la 
necesidad de presentar sus propuestas en ese tipo de foros; sin embargo, enfatizó que "los candidatos lo hacen a diario 

en la calle, en las casas, en donde andan haciendo campaña". Crespo Arroyo consideró que el periodo de campañas no 

va ni a la mitad, "entonces todavía hay tiempo para trabajar sin quedar mal con el electorado, que ya espera a los 
candidatos priístas, y en su momento se podrá tomar la decisión". Sin hacerle mucho caso a las encuestas, Crespo dijo 

que bien saben que van adelante en las preferencias, "por ello nos urge refrendarlo cara a cara con los electores para 
que lleguen convencidos el día de la elección". Ricardo Crespo desechó que en las filas del PRI existan candidatos 

"acelerados" que quieran entrarle al debate, "todos tiene madurez y oficio, además que tienen medidos sus tiempos 
conforme a su agenda, todos hacen un trabajo programado". La estrategia del debate se definirá en su momento al 

interior del PRI, cuando se cuente con la aprobación de todos los actores y será conforme a sus tiempos, detalló el 

presidente. Ayer, el secretario general del PRD, Marco Antonio Rico, urgió al dirigente priísta a que se defina para que se 
inicien los trabajos de organización. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Acto de la Ibero beneficia a JVM, dice Moctezuma: El bochornoso evento estudiantil, donde el candidato 

presidencial del PRI Enrique Peña Nieto (EPN) fue abucheado por alumnos de la Universidad Iberoamericana, es un claro 
reflejo de la juventud que está harta del régimen de mentiras y simulaciones. Estos hechos resultan un detonador político 

y social que se verá en un cambio en las próximas elecciones beneficiando a Josefina Vázquez Mota (JVM), señaló en 
conferencia de prensa Jorge Alfredo Moctezuma Aranda, vocero en Hidalgo. “La voz de los jóvenes en la Ibero ha dado 

muestra que se está en contra de la regresión del viejo régimen. Es un reflejo de lo que opina la juventud, sector de la 
sociedad que está harto de mentiras y simulaciones, y prevén el riesgo de volver al pasado”, expresó el panista. 

Acompañado de Gloria Romero, suplente de la fórmula al Senado que encabeza Xóchitl Gálvez, y Daniel Ludlow Kuri, 

candidato por la segunda fórmula, Moctezuma Aranda desestimó los indicadores de las encuestas que catapultan a EPN. 
“Cuando una en-cuesta se hace con responsabilidad, es una gran herramienta. Pero las encuestas pueden ser inducidas, 

dependiendo el método que utilizan, el efecto que se quiere mandar es que la gente crea que ya hay un ganador y que 
ya nada se puede hacer”, señaló Ludlow Kuri. Daniel Ludlow agregó que es por ello que las encuestas han dejado de ser 

un método confiable, pues la verdadera encuesta vendrá el próximo 1 de julio, cuando sean las elecciones. Por otro lado, 

Romero compartió algunas propuestas que promueve JVM para impulsar a las mujeres con hijos La candidata 
presidencial panista propone crear 27 mil guarderías en todo México, beneficiando a siete millones de mujeres. (Antonio 

Alcaraz, página 06) 

Criterio-El debate nos conviene a todos: Guadarrama: José Guadarrama Márquez, senador perredista, dijo que 
más allá de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo tenga voluntad de aceptar o no un debate entre 

candidatos al Senado de la república, es necesario y urgente que se sienten a exponer cada uno de los proyectos para 
que la ciudadanía tenga más elementos para decidir a sus próximos legisladores. Guadarrama Márquez hizo un llamado a 

los líderes de PRI, PAN, PVEM y Panal para que desanuden el tema del debate en el estado y junto con el Instituto 
Federal Electoral (IFE) se realice y no se aplace más tiempo. “A todos nos conviene, pues todos tienen una propuesta, 

para eso son candidatos; por eso el llamado para que se sientan a debatir y que el pueblo de Hidalgo vea la plataforma 

electoral de cada quien y pueda elegir y votar por el proyecto que crean más conveniente”, declaró. Entrevistado al 
finalizar la sesión solemne donde se entregó la presea Pedro María Anaya, José Guadarrama dijo que el debate “siempre 

permite de manera directa, transparente y clara que la ciudadanía se dé cuenta quién es el candidato y su plataforma 
electoral”. Entre los temas que consideró que se deben de tratar destacan las reformas que se harían en los rubros más 
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importantes del país y del estado, como Educación, Empleo y Campo. En días pasados, el senador dijo que, junto con 

Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo, acudió a la junta local del IFE a entregar formalmente la 

propuesta para realizar un debate. (Antonio Alcaraz, página 08) 

El Independiente-López Obrador promete aeropuerto en Tizayuca: Andrés Manuel López Obrador, candidato 

presidencial de Movimiento Progresista, prometió retomar un viejo pendiente sexenal para Hidalgo: construir el 

aeropuerto internacional de Tizayuca y convertirlo en "un gran centro neurálgico de comunicación" para mitigar el tráfico 
aéreo del Distrito Federal y Toluca. Y también con tren Mediante video en el portal de YouTube, el aspirante detalló que 

el proyecto estaría comunicado con el aeropuerto de la Ciudad de México por me-dio de un moderno tren rápido. Y 
estará asociado a la autopista Arco Norte y un tren interurbano. Tendría de dos a cinco pistas de aterrizaje y despegue y 

en un principio serviría a 40 millones de pasajeros anualmente y a 600 mil toneladas de carga con la posibilidad de 
incrementar dichas cifras. Para ello será necesario trabajo más coordinado entre los gobiernos federal, estatal y municipal 

para evitar efectos negativos en las comunidades ale-dañas e integrar a la iniciativa privada y al sector público. "En esta 

ocasión el proyecto estará consensado con todos los integradores, en su construcción y operación." Agrega que el sector 
turístico gozaría de moderno aeropuerto internacional que operaría satisfactoriamente hasta 2060, mientras que habría 

fortalecimiento económico para la población del centro de México a través de la creación de nuevas empresas. Incluso 
garantizará equipa-miento urbano para las zonas circunvecinas y restringirá zonas habitacionales en el área. "Con esta 

obra vamos a impulsar el crecimiento urbano hacia el norte del Valle de México, donde hay posibilidades de contar con 

agua y ayudar al desarrollo y empleo en esta región de Hidalgo", dice López Obrador. Hasta el momento sólo han sido 
aplicadas medidas paliativas que no han satisfecho las necesidades de transporte ni impulsado la región económica más 

grande del país, de acuerdo con el video. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Cumplió Sedesol con el retiro de mamparas: Luego de la resolución del IFE de ordenar a la Sedesol el 

retiro de mamparas por difundir logros en pleno proceso electoral, la delegación en el estado de la dependencia aseguró 

que el retiro de las mismas se inició tres semanas antes. La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en 
el estado precisó que "el IFE hizo el anuncio el viernes, debido a que tuvieron que reponer el procedimiento; no obstante, 

la delegación cumplió cabalmente con lo indicado, a pesar de que las resoluciones corregidas no habían llegado". De 
acuerdo con la dependencia, se removieron "en las últimas tres semanas nueve mamparas en Huejutla, dos en El Chico, 

y una en Tulancingo, con el objetivo de no interferir en las campañas electorales o incidir en la decisión de la gente." En 

tanto que "en el distrito de Huejutla, por sentencia, se quitaron cinco en San Felipe Orizatlán y tres en Jaltocán; no 
obstante, la delegación quitó una más que podría también considerarse propaganda". Además, "en el distrito de Actopan 

se desinstalaron dos en Mineral de Chico y en el distrito de Tulancingo se quitó una mampara en Huasca de Ocampo". 
(Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Entrega SEPH 60 mdp en estímulos a profes: Si los maestros ganan bien trabajarán mejor, puntualizó Joel 

Guerrero Juárez, titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) durante la entrega de 60 millones de 
pesos en estímulos a profesores con hasta 50 años de antigüedad, en vísperas del Día del Maestro En un acto al que 

acudieron el gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, y el líder de la Sección XV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Sinuhé Ramírez Oviedo, se destacó la necesidad de reconocer a los docentes por 

su trayectoria; así como por su preparación académica, en referencia al programa de Carrera Magisterial. Es por ello que 

se entregaron cinco medallas de oro y un bono por 25 mil pesos a profesores con 50 años de servicio; mientras que 96 
maestros fueron reconocidos por 40 años de servicio, con un incentivo de 62 mil pesos. En tanto, a mil 200 mentores, 

cuya trayectoria es de 30 años de servicio, se les galardonó con un cheque por 38 mil pesos; y en el caso de quienes 
cumplieron 25 años, 91 en total, se otorgó un estímulo por 15 mil pesos. Guerrero Juárez justificó que los montos 

económicos entregados, derivaran en mejores trabajadores, pues "si están bien pagados tendrán un mejor desempeño", 

y reconoció que incluso pueden acceder a aumentar su sueldo hasta en un 300 por ciento gracias a la Carrera 
Magisterial. En este sentido, como parte de la entrega de mil 200 cheques a los docentes con Carrera Magisterial, se 

reconoció la necesidad de trasparentar el proceso, pues a pesar de que se otorgan en comisión bipartita compuesta por 
SEPH y SNTE, se han recibido fuertes críticas por parte de los propios docentes, quienes denuncian preferencias. "La 

comisión sesiona y delibera quiénes merecen incrementar su sueldo, y realmente es mucha la demanda" expuso Guerrero 
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al ser interrogado sobre el tema. Respecto a los resultados obtenidos en la negociación del pliego petitorio, se destacó 

que esta mañana será anunciado en el desayuno para los profesores. El gremio docente hidalguense espera que se 

supere la cifra de 15 millones de pesos ganada el año pasado por la exlíder Mirna García López. Sin embargo, con un 
nuevo secretario general a cargo de la Sección 15 del SNTE en la persona de Ramírez Oviedo, aún se mantienen a la 

expectativa de lograr un mejor salario. Con 210 millones de pesos dispuestos por parte del gobierno de Hidalgo para 
cumplir con el pliego de demandas de la Sección 15, los resultados de la negociación nacional podrían variar el monto, 

pues entre 5 y 10 millones de pesos estarían aún en juego. (Miriam Avilés, primera plana) 

Crónica-Reconoce Olvera pacto con SNTE a favor de enseñanza: Existe una alianza con la Sección XV del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación a favor de la enseñanza en Hidalgo; el pliego petitorio de los 

maestros busca los justos medios aunque es un año complicado, manifestó el gobernador Francisco Olvera, luego de 
entregar reconocimientos a personal del magisterio hidalguense. El mandatario estatal indicó que observan las peticiones 

sindicales y las posibilidades del gobierno local para cumplir las demandas. Sostuvo que la capacidad financiera de su 

administración no es grande, ya que es un año difícil, pero está en posibilidad que ante las demandas justas del 
magisterio, también expongan limitaciones claras. Agregó que a través del diálogo, voluntad y con temas claros y 

precisos, se generan las buenas relaciones actuales entre el sindicato y el gobierno que encabeza. Confirmó que en breve 
la administración estatal dará una respuesta positiva sobre el pliego petitorio entregado en días pasados por la Sección 

XV del SNTE, ya que las bases de este documento se sustentan en la búsqueda de un beneficio colectivo a favor del 

magisterio en la entidad. El gobernador dio a conocer que como resultado de un acuerdo entre la SEPH y el SNTE, se 
logró reestructurar la comisión paritaria, que se encargará de reconocer -por sus esfuerzos y méritos- a los docentes que 

registren avances en este programa. El compromiso es hacer de la Carrera Magisterial un proceso transparente y sin 
condicionamientos, apuntó. Olvera Ruiz encabezó la entrega de reconocimientos y estímulos a maestros por años de 

servicio; así como a los que se incorporan, promueven y se regularizan en la vigésima etapa del programa de Carrera 
Magisterial. El mandatario concluyó que la educación es el pilar para lograr el desarrollo que el estado necesita, por lo 

que refrendó su compromiso con los maestros hidalguenses de continuar trabajando por mejorar la calidad y las 

condiciones educativas. Reiteró que es fundamental encaminar las políticas públicas en materia de educación, acercando 
proyectos de desarrollo, especialmente en las zonas subdesarrolladas de la entidad y de esa manera otorgarles una 

alternativa de progreso e iniciar con ello la evolución hacia un mejor futuro en Hidalgo. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Entregan a Plinio Noguera medalla en el Congreso local: El gobernador Francisco Olvera Ruiz entregó en 
sesión solemne del Congreso local la presea Pedro María Anaya del 2011, al hidalguense Plinio Noguera Salazar, 

impulsor  de la educación normal rural en la entidad y el país. Olvera Ruiz enfatizó la importancia de reconocer a un 
mexicano, al igual que Pedro María Anaya, quien nació en Hidalgo y trascendió en el tiempo y en la historia con legados 

que trazan rumbos visionarios a las generaciones que han transformado al estado. “Nos congratulamos que este 
reconocimiento sea para un  formador de muchas generaciones de docentes, con una conciencia social siempre al 

servicio de las comunidades, dispuesto a demostrar con su labor cotidiana que el verdadero magisterio sólo tiene sentido 

si es puesto al servicio del pueblo y como arma para vencer rezagos y para lograr una sociedad más equitativa”. 
Reconoció el trabajo de los maestros hidalguenses que laboran en los rincones más alejados y que hoy forjan las 

conciencias de la niñez y de la juventud de la entidad. Por su parte el profesor Plinio Noguera Salazar expuso su labor a 
favor de la educación en el país y en Hidalgo, y  como director de la normal Luis Villareal de El Mexe. (Alberto 

Quintana, página 03) 

Crónica-Atendió Sedesol Hidalgo recomendaciones del IFE: La delegación Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) confirmó, por medio de un comunicado, que dieron cumplimiento a la ley electoral antes de que el 

Instituto Federal Electoral (IFE) emitiera recomendación. La dependencia federal precisó que el IFE apenas notificó el 

viernes pasado al delegado, pues aunque ya tenía más días la acusación de que la Sedesol realizaba proselitismo 
difundiendo obras en mamparas, Octaviano Liceaga Zermeño no había recibido ningún exhorto por lo que se ordenó 

reposición inmediata del procedimiento. Informó que la delegación cumplió cabalmente con lo indicado, a pesar de que 
las resoluciones corregidas no habían llegado a sus instalaciones. Sedesol precisó que ha removido en las últimas tres 

semanas nueve mamparas en Huejutla, dos en Mineral del Chico y una en Tulancingo, con el objetivo de no interferir en 
las campañas electorales o incidir en la decisión de la gente. En el distrito de Huejutla, por sentencia, se quitaron cinco 

en San Felipe Orizatlán y tres en Jaltocán. En el distrito de Actopan fueron desinstaladas dos, que se encontraban en el 

municipio de Mineral de Chico. Por último, en el distrito de Tulancingo se quitó una mampara que estaba instalada en el 
municipio de Huasca de Ocampo. (Karime Gutiérrez, página 05) 
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El Independiente-Denunciará ASEH a ex alcaldes de Omitlán y Eloxochitlán: La Auditoría Superior de Hidalgo 

(ASEH) denunciará ante la Procuraduría General de Justicia estatal al ex presidente municipal de Omitlán así como al de 

Eloxochitlán (quien ya está preso), por no solventar observaciones de la cuenta pública 2010, confirmó Rodolfo Picazo 
Molina. Descartó que haya escapado Gerardo Árcega Domínguez, ex alcalde de Omitlán, quien no acudió a solventar 

irregularidades en el uso de 65 mil pesos, producto de falta de recuperación de adeudos, pagos indebidos y mala calidad 
de obra. "Extraoficialmente lo que sé es que esta persona estaba enferma, pero no lo exime de la responsabilidad de 

presentar su documentación, ya que hay una estructura que debió preparar los documentos", declaró. La pena de Ociel 

Miranda Coronado, ex alcalde del Partido del Trabajo en Eloxochitlán preso por no comprobar el ejercicio de 6 millones 
526 mil pesos en 2009, incrementará porque ahora enfrenta señalamientos por 3 millones de pesos más. En breve 

entrevista, subrayó que presentará las denuncias y la procuraduría determinará si existe delito de peculado. La PGH 
podría fincar responsabilidad al ex alcalde de Juárez Hidalgo Noé Zapata Sánchez, por la desaparición de documentos 

que impidió supervisar la cuenta pública del municipio, señaló. Respecto a las demás alcaldías que cumplieron con 

responder las observaciones, el auditor cuenta con 90 días para dar su veredicto. Además, señaló que todas las 
dependencias gubernamentales así como organismos autónomos presentaron sus documentos en tiempo y forma para 

responder a los señalamientos de la ASEH. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Geraldina dice: Jalo renunció:  Dos días antes que fuera visto acompañando al candidato Enrique 

Peña Nieto en la Universidad Iberoamericana, Jairo Angulo Vargas sorpresivamente renunció a la dirección del Instituto 

para la Atención de los Adultos Mayores (IAAMEH), justificó la secretaría de Desarrollo Social Geraldina García Gordillo. 
No obstante, la funcionaria admitió no recordar el nombre del director interino que de acuerdo con la junta de gobierno 

deberá ser director de administración del propio instituto. "Presentó su renuncia a partir del 9 de mayo para incorporarse 
a tareas a las que fue invitado. Al frente está de acuerdo a lo que señala la junta de gobierno el director de 

administración del propio instituto; no me acuerdo cómo se llama." Al concluir conferencia sobre las nuevas tendencias 

de política social en Latinoamérica, García Gordillo declaró que las organizaciones deben funcionar por sí mismas y no 
depender de una sola persona. Posteriormente el área de comunicación social de Sedeso dio a conocer que Luis Manuel 

Pérez Arellano estará al frente del IAAMEH, mientras la secretaría designa al nuevo responsable. Además, este medio de 
comunicación solicitó a la de-pendencia copia de la carta de renuncia de Angulo Vargas, sin embargo al cierre de esta 

edición el documento no había sido entregado. Pese a que aún es identificado como funcionario público y que era horario 
laboral, Jairo Angulo fue captado en video el 11 de mayo durante un acto de campaña del candidato presidencial del PRI 

Enrique Peña. En el sexenio pasado Angulo se desempeñó como orador en los actos oficiales de gobierno, en julio de 

2011 fue nombra-do titular del IAAMEH, organismo dependiente de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso).(Gerardo 
Neria, página 04) 

El Independiente-Denunciarán a Jairo Angulo ante la Fepade: Jairo Angulo Vargas será denunciado ante la 

Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), luego que fue captado en un evento del candidato 
presidencial priista Enrique Peña Nieto en la Universidad Iberoamericana, anunció Jorge Moctezuma Aranda. Calificó 

como cínica la postura de las autoridades estatales, quienes afirmaron que Angulo Vargas ya no dirige el Instituto para la 
Atención de los Adultos Mayores luego que fuera evidenciado como parte de la comitiva del aspirante priista. "Así son de 

cínicos. Nosotros vamos a interponer denuncia porque este caso es clara muestra de la intromisión de emplea-dos 

gubernamentales en la campaña priista", declaró el panista. "Me parece un acto descarado. El gobernador del estado 
tendrá que responder por qué un funcionario público apoya al candidato presidencial en pleno horario de oficina y fuera 

de la entidad. "El PRI se rasga las vestiduras, acusa lo que ellos mismos hacen con tal de desviar la atención", dijo, y no 
descartó que más empleados del gobierno local estén inmiscuidos en actos proselitistas. En días anteriores fue difundido 

en YouTube el video en el que Angulo Vargas acompaña a  Peña Nieto, quien literalmente está acorralado en los baños 
de la Universidad Iberoamericana por estudiantes que lo cuestionan por el caso Atenco. Para Daniel Ludlow, la pos-tura 

de la dirigencia del PRI por este hecho es propia de los tiempos del presidente de México Gustavo Díaz Ordaz y de la re-

presión de jóvenes. "Casi les mandan un Tlatelolco". Defienden a Sedesol En rueda de prensa, los panistas respondieron 
al dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Ricardo Crespo que las dependencias federales sí están 

blindadas durante la tempo-rada electoral, condición que no cumple el gobierno estatal. Consideraron que la estrategia 
es acusar a la Federación mientras que los priistas incurren en compra de votos. - Gloria Romero, candidata al Senado, 

acusó la entrega de despensas del Programa Integral de Alimentación (PIA) a través de seccionales priistas para influir 

en la preferencia política de los beneficiarios. Recordó que las encuestas publicadas en Hidalgo lejos de reflejar la 
tendencia de los candidatos inciden a favor de los aspirantes tricolores, como sucedió en la elección de gobernador y 

presiden-te municipal de Pachuca. (Víctor Valera, página 04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Monitorea PC municipal la colonia Nueva Estrella: Por las lluvias atípicas que se han presentado en la 

capital hidalguense, el director de Protección Civil de Pachuca, Enrique Padilla Hernández, informó que se llevarán a cabo 

recorridos en drenes pluviales y monitoreará la colonia Nueva Estrella. Respecto a la situación que se vive en esa colonia, 
ubicada en uno de los barrios altos de la capital y considerada de alto riesgo, Padilla comentó que se han tenido pláticas 

con los vecinos para que estén atentos ante cualquier anomalía en la zona. También indicó que los puntos que ya se 
tienen focalizados por el organismo como críticos cuando se presentan las precipitaciones son los bulevares G. Bonfil, 

Colosio y Felipe Ángeles (Ommar Ayala, página 11) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Liquidar Luz y Fuerza "salvó" a México: Calderón: Liquidar Luz y Fuerza del Centro, proponer eliminar tres 

secretarías de Estado y realizar ajustes fiscales “salvó” a México de estar en la línea de fuego como muchos países en 

crisis económica, dijo el presidente Felipe Calderón.  “Liquidé una empresa altamente deficitaria, una empresa pública 
que le costaba al país 5 mil millones de dólares por año y con una gran ineficiencia al aparato productivo del sector 

eléctrico. Se aumentaron los ingresos propios del gobierno, independientemente que eso implicó costos políticos muy 
elevados para la administración, pero puedo asegurar que salvó a México de estar ahora en la línea de fuego de los 

países con problemas de credibilidad en los mercados, sin solvencia”, expresó.  Al inaugurar la 16 Business Future of the 

Américas Conference, el jefe del Ejecutivo recordó que en las últimas reuniones del G20 entre 2009 y 2010 se acordó 
seguir políticas expansivas porque la crisis no había terminado, y la economía mexicana estaba cayendo en el peor 

momento de la crisis americana a tasas del 10 por ciento trimestral.  Explicó que por ese motivo se hizo una corrección 
fiscal antes de empezar las modificaciones en otros países. Y por ello, en septiembre de 2009, se propuso la desaparición 

de las secretarías de Turismo, Reforma Agraria y de la Función Pública, con lo cual se generarían ahorros de hasta 8 mil 
millones de pesos. Además de la extinción de Luz y Fuerza del Centro en octubre de ese mismo año. En la reunión, a la 

que acudió el embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, el presidente Calderón comentó que México, al 

igual que otros países de América Latina, sufrió varias crisis recurrentes en los años 70, 80 y 90, cuando el PRI gobernó 
al país. “Tuvimos cuatro crisis de balance de pagos y déficit fiscal en tres décadas, lo cual empobreció singularmente a 

una gran cantidad de mexicanos y ahora donde nos hemos enfocado es a conservar precisamente el orden de la variable 
macroeconómica principalmente el déficit fiscal”, agregó.  Apoyado con gráficas, el mandatario señaló que el déficit fiscal 

de México, incluyendo toda la inversión física de Petróleos Mexicanos, es de 2.5 por ciento, porque legal y contablemente 

esa inversión está por fuera del presupuesto, y el déficit público en México es de 0.4 por ciento para 2012, es decir, una 
décima menos que el año pasado.  Frente a empresarios estadunidenses y al embajador Wayne, el jefe del Ejecutivo 

refirió que la tasa neta de migración es de cero por ciento, debido a que México está brindando más oportunidades.  
“Hubo años (2002 y 2003) en que 16 por ciento de nuestra fuerza laboral emigraba a Estados Unidos y eso generaba una 

enorme presión, pero en la medida en que México se ha vuelto más competitivo y ha generado más oportunidades 
también se ha venido reduciendo al grado de que en 2010 y 2011, la tasa neta de migración de mexicanos a Estados 

Unidos es de cero; es decir, el número de mexicanos que van a trabajar a Estados Unidos es igual al número de 

mexicanos que viene”, explicó.  Por otra parte, el jefe del Ejecutivo comentó que en estos momentos de cuestionamiento 
o resurgimiento de los debates acerca de la soberanía nacional en la relación con la propiedad de empresas o de 

recursos, el mundo necesita más inversión.  “El gran error de América Latina es pensar que la salida es proteger los 
mercados nacionales contra el comercio y proteger los intereses nacionales contra la inversión extranjera, ese error le 

puede costar el más serio tropiezo”, indicó.  (Silvia Arellano, página 18) 

Criterio-Marcha antipeña por la maniobra publicitaria, dice: Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial 
de Movimiento Progresista, anunció que no convocará a simpatizantes ni a militantes de los partidos que conforman la 

coalición que lo postula a la marcha en contra de su contrincante político Enrique Peña Nieto. La marcha del sábado a 

mediodía es convocada a través de las redes sociales. Al respecto, dijo en Puebla que se trata de una movilización 
ciudadana en la que él no tomará parte, y por tanto, no llamará a que participen en ella. Los mexicanos tendrán la 

libertad de acudir o no y que depende del grado de información que tengan sobre quién es Enrique Peña Nieto y qué 
intereses representa, expuso. “Definitivamente no, no estoy convocando a esta marcha porque no es parte de la 

organización de la campaña, y entendemos que es un asunto de los ciudadanos”, declaró el tabasqueño. Sin embargo, 
consideró que ese tipo de convocatorias sociales es muestra de que empieza a exhibirse la estrategia que hay de parte 

de un grupo por imponer al priísta en la Presidencia. Tal como ocurrió en la Universidad Iberoamericana, añadió, los 

jóvenes detectaron esa maniobra y no van a permitir que se concrete. “Los jóvenes ya se dieron cuenta de la maniobra, 
del engaño, de cómo quieren imponer al próximo presidente de México. Los jóvenes informados no aceptan esa 
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estrategia de recibir gato por liebre, y por eso se manifiestan”, valoró el candidato. López Obrador reiteró que Enrique 

Peña representa al viejo PRI y lo comparó por su mensaje con los expresidentes Gustavo Díaz Ordaz y Luis Echeverría. 

También expresó que el candidato de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, responde a una alianza no escrita entre el priísta 
Peña Nieto y Elba Esther Gordillo. Aunque dijo ignorar si Gabriel Quadri declinará por el priísta, insistió que al final de la 

campaña de alguna manera se hará evidente ese acuerdo político. Reiteró que hay acuerdo entre Elba Esther Gordillo y 
Peña Nieto rumbo a la elección, por lo que prevé que operen como en 2006, que en la elección al Congreso los 

simpatizantes y militantes de Nueva Alianza votaron por el partido, pero para la Presidencia sus votos fueron para Felipe 

Calderón. Andrés Manuel López Obrador aseguró que su movimiento político va creciendo en el país. El candidato 
presidencial también solicitó a los ciudadanos a participar como representantes de casillas electorales para defender el 

voto. (Érika Hernández). PRIÍSTAS Y PANISTAS VOTARÁN POR MÍ De gira por la región de La Montaña, Guerrero, 
que enfrenta los más bajos índices de desarrollo humano, el candidato del Movimiento Progresista se comprometió a 

contrarrestar la pobreza en el país. Ahí mismo, López Obrador dijo que priístas y panistas votarán por él. “Yo cuando fui 
presidente nacional del PRD recorrí todos los municipios de La Montaña y sé de sus necesidades y por eso me 

comprometo a que una vez que sea presidente electo voy a regresar aquí, a Tlapa, para que en una asamblea diseñemos 

los programas sociales que se van a echar andar aquí y en todas las regiones marginadas del país”, propuso. Al mitin 
acudieron nahuas, me’phaa, na savi y amuzgos de los 17 municipios de esta zona. Ante una plaza llena y acompañado de 

los candidatos a senadores, diputados federales y alcaldes, les dijo a sus correligionarios que la pelea no es con los 
priístas y panistas de abajo, sino con los de arriba. “Los gasolinazos a todos nos pega, por eso no hay pelearse con los 

priístas y panistas de abajo, además ya me han dicho panistas y priístas que van a votar por mí”, informó. En el mitin, 

López Obrador se comprometió a que cuando llegue a la presidencia no va a desaparecer las normales rurales, generará 
empleo y no habrá rechazados en las escuelas públicas. (Jesús Guerrero). (redacción, página 18) 

Criterio-Respuesta de los iberos al PRI: Luego que dirigentes del PRI y del Partido Verde plantearan que en la 
protesta contra el candidato Enrique Peña Nieto en la Universidad Iberoamericana participaron grupos cercanos a Andrés 

Manuel López Obrador, estudiantes de esa casa de estudios reviraron que no son acarreados ni porros. En un video que 

circula en la red, los alumnos lanzan un mensaje a Arturo Escobar, líder del PVEM, y a los priístas Pedro Joaquín Coldwell, 
Emilio Gamboa y a medios de comunicación a los que consideran de dudosa neutralidad. La leyenda “Los estudiantes 

respondemos” aparece en una pantalla blanca para dar paso a su mensaje. “Usamos el derecho de réplica para 
desmentirlos. Somos estudiantes de la Ibero, no acarreados, no porros. Y nadie nos entrenó para nada”, dicen diversos 

estudiantes. El viernes, estudiantes de esta la universidad cuestionaron al candidato priísta Enrique Peña Nieto y lo 

despidieron al grito de “la Ibero no te quiere. Se ve, se siente, Enrique delincuente”. Ayer, el equipo de campaña del 
aspirante priísta difundió un video en el que se daba cuenta de su visita a la Uia, pero sin incluir ninguna imagen de la 

protesta. (redacción, página 18) 

Criterio-Quadri sale por puerta de servicio: El candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, abandonó 

por la puerta trasera el auditorio de la Universidad Autónoma de Querétaro, en donde sostuvo un encuentro con alumnos 

que cuestionaron su nexo con Elba Esther Gordillo y lanzaron consignas a favor de Andrés Manuel López Obrador, su 
rival. Tras casi dos horas de enfrentar porras a favor del candidato de izquierda, Gabriel Quadri prefirió dejar el auditorio 

universitario por la puerta de acceso que está en la parte trasera del inmueble. También canceló la conferencia de prensa 
programada en el mismo lugar y para marcharse se subió a una Suburban gris rodeado de elementos del Estado Mayor 

Presidencial. El aspirante intentó presentar sus propuestas, pero constantemente los estudiantes coreaban consignas a 

favor de López Obrador como: “¡Es un honor estar con Obrador!” En tanto, el candidato pedía: “vamos a platicar, con 
gritos y cancioncitas no vamos a llegar a ningún lado” (...)” sí, ustedes están con López Obrador, pero déjenme hablar”. 

El enfrentamiento verbal llegó a tal grado que el candidato de Nueva Alianza gritó con el micrófono en mano: “¡queremos 
responder, queremos responder!”, cuando los gritos de los estudiantes impedían a alguno de los asistentes plantearle 

alguna pregunta. Gabriel Quadri acusó a los asistentes de no ser liberales y de respaldar exclusivamente a López 

Obrador. También rechazó que tenga planeado declinar a favor de Enrique Peña Nieto, y dijo que sí aspira a obtener 
votos de los indecisos. El aspirante tenía programado un recorrido a pie por las calles del centro de Querétaro. 

(redacción, página 19) 

Criterio-Responde, cuestionamientos de jóvenes lasallistas, JVM: Ante alumnos de la Universidad La Salle, la 

candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, respondió cuestionamientos sobre sus faltas en la Cámara de 

Diputados, legalización de las drogas y el aborto. La abanderada del PAN recibió la primera pregunta incómoda de la 
alumna Valeria Barrera, quien le cuestionó por qué negaba sus faltas en la Cámara de Diputados, cuando éstas se 

encontraban documentadas. La candidata justificó sus faltas al señalar que los coordinadores tienen la tarea de lograr 
acuerdos mientras se realizan las votaciones. En el tema de la legalización de las drogas, la candidata del PAN dijo que 
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está abierta al debate, pero consideró que primero es necesario fortalecer las instituciones de seguridad e impartición de 

justicia. Sobre la legalización del aborto y los matrimonios del mismo sexo, Vázquez Mota dijo estar en contra de la 

criminalización de las mujeres y afirmó respetar las preferencias sexuales. En el auditorio Adrián Gibert de La Salle, ante 
unos 850 alumnos y maestros, la candidata del PAN a la Presidencia ofreció elevar a nivel de Secretaría de Estado el 

Instituto de la Juventud y que éste sea encabezado por un joven. Planteó el combate a los políticos corruptos, incluso de 
su propio partido. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

El colero tiene temple: Condenado fatalmente a quedar en cuarto lugar, Gabriel Quadri dio ayer un ejemplo de temple 

a quien sea que gane la carrera por la Presidencia: A los alumnos que para verlo (y, se supone, para oírlo) atestaron el 
auditorio de la Universidad Autónoma de Querétaro (indignados muchos por la insuficiencia del recinto), y abucheado por 

quienes coreaban “¡Obrador, Obrador, Obrador…!”, Quadri les hizo ver algo muy simple: “Gritando estribillos no van a 

llegar a ningún lado…”. Enardecidos por la observación, le gritaron entonces: “¡Queremos preguntar, queremos 
preguntar!”, a lo que el candidato parecido a (o que hace pensar en) Chaplin, para sorpresa y desconcierto de todos, 

reviró: “¡Quiero contestar, quiero contestar, quiero contestar…!” Trató de calmar los ánimos, pero el repetido insulto 
“¡títere de Elba Esther!” y la calumnia “¡cobarde…!” terminaron por acallarlo. El extremismo y la intolerancia, debieran 

saberlo quienes reventaron su participación, constituyen una afrenta al espíritu universitario. (Carlos Marín, primera 
plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Los alumnos de la "Ibero" y Peña Nieto le tapan la boca a los ultras: Buena lección le han dado los alumnos de 

la Universidad Iberoamericana a los ultras de la campaña de Enrique Peña Nieto que, sin pruebas, los acusaron de 

provocadores y llenaron de improperios por haber incordiado el viernes al candidato del PRI. Qué pena da este sector del 
peñanietismo. Qué miedo da su estrechez. Con 20 puntos de ventaja enfurecen porque un puñado de jóvenes grita, 

protesta en un mitin. En su lógica, todo estudiante de clase media debe festejar al priista. Si alguien no lo hace es porque 
está manipulado. Pedazo de estupidez. Serenos, talentosos, los alumnos de la Ibero subieron a Youtube un video con 

131 testimonios de ellos mismos para presentarse como jóvenes con nombre, rostro, credencial y número de cuenta de 

la Ibero. No necesitaban más para taparle la boca a los golpeadores del PRI. Cuando el video de los alumnos volaba en 
las redes (y en la pantalla de MILENIO Televisión), conocimos el nuevo spot de Peña Nieto. Es otra demostración de la 

capacidad que tiene para corregir un error. En vez de aferrarse a la teoría de la conspiración y los provocadores, el 
mexiquense recula y ratifica que “México merece ser gobernado por alguien que entienda que los jóvenes exigen, y con 

razón, un mejor presente”. Y con las imágenes de la trifulca de la Ibero de fondo, promete gobernar a la altura que 
exigen los jóvenes “que no comparten nuestras ideas”: escuchándolos, respetándolos. Peña Nieto tardó unas horas en 

digerir y comprender el episodio. Y en taparle también la boca a sus ultras. Creo que es de los pocos en el PRI que está 

pensando en el México post-1 de julio. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

¿Día del Maestro, o de "La Maestra"?: Hoy se festeja a uno de los personajes más queridos, que más recordamos y 
que más nos marcan la vida: el maestro. De ellos tenemos buenos recuerdos y nadie discute la influencia que han tenido 

en nuestra vida, al menos en la mía, unos más, unos menos, pero todos. Yo de niño no sabía que había un Día del 
Maestro. El primer contacto que tuve con esta conmemoración es que se trataba de una fiesta, que ese día no había 

clases y que si había, era día corto con festival en el patio, regalo al mentor. Con los años creció mi admiración por ellos 

y con la profesión mis dudas, primero, y reclamo, después, con sus dirigentes sindicales. Recuerdo cuando conocí a 
Carlos Jongitud Barrios, máximo y vitalicio líder del SNTE. No se parecía en nada a ninguno de mis maestros como hoy 

puedo decir lo mismo de Elba Ester Gordillo, que tampoco se parece en nada a ninguno de mis mentores, al contrario: es 
su negación. Y a estas alturas no puedo entender que el sistema educativo nacional dependa no de los padres, no del 

Estado ni de sus políticas públicas, sino de una dirigente sindical. Tampoco puedo entender que haya utilizado su 

innegable fuerza e influencia en crear un partido político, obtener posiciones de gobierno y en la negociación y defensa 
de sus intereses, en lugar de haber canalizado todo ese formidable poder en la educación que es la mejor, y única, forma 

de mejorar a un país. Ella eligió el poder político y no el país y su futuro que está en los niños y jóvenes mejor 
preparados, que hoy no lo están. Por eso, hoy en el Día del Maestro, digo que Elba Ester Gordillo no se parece en nada a 
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los que tuve en la lejana, pero evocadora primaria. RETALES 1. ALONSO. En comunicación con Alonso Lujambio me 

comentó la visita que el presidente Felipe Calderón y su esposa Margarita le hicieron el sábado en el hospital donde se 

recupera, en Arkansas: la mejor vitamina que un viejo amigo te puede dar: el cariño para el corazón, la fuerza para la 
voluntad. El mes que viene estará de vuelta; 2. ¿A VOLAR? Después de 20 meses se realizó el traslado de acciones de 

Mexicana de Aviación a Med Atlántica. Los términos se desconocen porque se firmó una cláusula de confidencialidad. 
¿Cómo entender que siendo una concesión pública todo esté en secreto?; y 3. REGRESO. Plural el vuelo de regreso de 

Acapulco el domingo por la noche: Gerardo Ruiz, jefe de la oficina de la Presidencia; Dionisio Pérez-Jácome, titular de la 

SCT; Hildebrando Zavala, cuñado del presidente; Luis Walton, presidente de Movimiento Ciudadano y candidato a la 
alcaldía de Acapulco, y el amigo y compañero, Ciro Gómez Leyva. Pese a todos, el vuelo transcurrió sin turbulencias y el 

avión aterrizó sin problemas. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que pese a los reiterados escándalos, la desvergüenza de algunos no parece tener límite. 

Es el caso del verde ecologista Rolando Santiesteban, quien se pasea a sus anchas por Brickell y South Beach, en 

Miami, en un ¡Rolls-Royce blanco con chofer! 

Sobra decir que incluso en esas lujosas zonas llama la atención. Y luego por qué el rumor de que es prestanombres de 
los líderes históricos del partido. ¡Ah, qué ganas de ostentar! 

Que a quien se ve con frecuencia en Los Pinos es al penalista y ex secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont. 

Algunos que han topado con él cuentan que el propio Gómez Mont les ha informado que está preparando la estrategia 
de defensa del presidente Calderón ante los embates que se vislumbran cuando termine el sexenio. 

Que aún no se hace oficial, pero es un hecho que la SEP acordó con el SNTE un aumento de 4.5 por ciento al salario de 
los maestros. 

Esta mañana, en Los Pinos, se firmará el contrato colectivo entre el secretario de Educación, José Ángel Córdova, y el 
dirigente magisterial Juan Díaz, en presencia del presidente Calderón. 

La duda es si acudirá la maestra Elba Esther Gordillo. 

Que el video “131 alumnos de la Ibero responden”, subido a YouTube por estudiantes de esa universidad en respuesta a 
los señalamientos del dirigente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, logró mayor impacto del que esperaban sus autores. 

Tanto así que decidieron suspender sus entrevistas con medios “por cuestiones de seguridad” y optaron por reunirse para 

evaluar si revelan de quién fue la iniciativa del video. 

Que a través de las redes sociales, el presidente Calderón se manifestó sobre la intolerancia, sin agregar a quién hacía 

referencia. 

En su cuenta de Twitter, Calderón escribió: “La intolerancia es la mayor enemiga de la democracia. Discrepemos, pero 

respetemos a quien piensa diferente #noalaintolerancia”. 

¿Pensaba en la Ibero? 

 (redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate…   Matanzas  

En Cadereyta, Nuevo León, a la orilla de la autopista a Reynosa, fueron encontrados este domingo 13 de mayo 49 

cuerpos descuartizados. Con anterioridad habían sido hallados 18 decapitados en la carretera a Chapala de Jalisco. Unos 
días antes fueron 23 los cadáveres encontrados en Nuevo Laredo, nueve de los cuales estaban colgados. 

Las matanzas no sólo no están disminuyendo sino que se multiplican. Los 35 de Veracruz, los 49 del rancho San 
Fernando en Tamaulipas, los 15 de Villas de Salvárcar en Ciudad Juárez, las decenas de víctimas de las distintas 

matanzas de la Comarca Lagunera, los 13 de Creel en la sierra Tarahumara. 

La lista es creciente y empieza a volverse rutinaria. Ya nadie se acuerda de todas. 

Así como las matanzas continúan, también la actitud de las autoridades. El presidente panista Felipe Calderón calificó 
primero de “pandilleros” a los estudiantes asesinados en Villas de Salvárcar, para después rectificar y pedir disculpas 

públicas. 

Jorge Domene, el vocero del gobierno priista de Nuevo León, señaló este domingo que los ejecutados de Cadereyta no 

han sido identificados, pero añadió que no hay nada de qué preocuparse ya que el ataque no fue contra la “población 
civil”... si acaso contra inmigrantes. 

Nunca explicó Domene cómo lo sabe, si no han sido identificados los cadáveres, o si considera que los inmigrantes no 
son población civil. 

El gobierno federal insiste en que México está ganando la guerra contra el crimen organizado. Algunas personalidades del 
exterior apoyan esta afirmación. Robert C. Bonner, ex director de la Drug Enforcement Administration (DEA), publica en 

el número de mayo/junio de la revista Foreign Affairs un artículo en el que afirma que la estrategia del presidente 
Calderón está teniendo éxito y que la gran preocupación debe ser si su sucesor tendrá la convicción de continuar con 

ella. 

Bonner señala que las acciones del presidente Calderón han permitido la detención o muerte de alrededor de 40 capos 

importantes del narcotráfico, lo cual ha hecho que sus organizaciones se dividan y se debiliten. 

Mi punto de vista es exactamente el contrario. Es verdad que el gobierno del presidente Calderón ha detenido o matado 

a muchos de los principales narcotraficantes del país, lo cual ha llevado a una fragmentación de las organizaciones 
criminales, pero eso no representa ningún triunfo. 

Si el propósito de la guerra es reducir o eliminar el consumo y el tráfico de drogas, sobre esa base debería medirse su 
éxito o fracaso. Y toda la información disponible señala que el consumo y el tráfico se han mantenido o incluso han 

aumentado. 

No solamente se está fracasando en el propósito fundamental de disminuir el consumo sino que se está generando un 

creciente daño colateral. El número de ejecuciones realizadas por el crimen organizado se ha casi sextuplicado: de 2,119 
en 2006, el último año de gobierno de Vicente Fox, hasta 12,366 en 2011, según el Ejecutómetro del periódico Reforma. 

En el 2012 el número de ejecuciones ha alcanzado la cifra de 3,952 hasta el pasado 12 de mayo. Las matanzas no sólo 
son cada vez más frecuentes, sino cada vez más crueles. 

Uno entiende por qué un ex jefe de la DEA defiende la actual estrategia y sugiere que México debe seguir aplicando la 
misma medicina de los últimos años. La propia DEA no existiría si no se mantuviera la guerra contra las drogas. 

También se entiende por qué un gobierno mexicano afirma, en vísperas de unas elecciones que está perdiendo, que el 
esfuerzo en esta guerra ha sido un gran éxito. La realidad, sin embargo, es que lo único que nos ha dejado esta guerra a 

los mexicanos es violencia y muerte. 
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EVALUACIONES 

Los sindicatos de maestros realizarán hoy manifestaciones de todo tipo para presionar al gobierno. No quieren 
evaluaciones. La educación pública es, a su juicio, de su propiedad y no del pueblo de México. (Sergio Sarmiento, 

página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

AMLO, la legitimidad de Peña y Televisa: La izquierda lopezobradorista parece haber concedido que no ganarán la 
Presidencia el próximo primero de julio. Comienzan, en este sentido, a prepararse para lo que sigue, es decir, para el 

conflicto postelectoral. La narrativa está en pleno proceso de desarrollo: van a cuestionar la legitimidad de Peña Nieto 

por ser un presidente impuesto por las televisoras, en particular por Televisa. Los defensores de López Obrador se 
quejan, desde ahora, de que esta elección ha sido inequitativa. Que Televisa, con base en contratos multimillonarios con 

el gobierno del Estado de México, cuando era gobernado por Peña, construyó a éste como su candidato presidencial, de 
tal suerte que, cuando comenzó la campaña este año, el ex gobernador mexiquense ya se encontraba muy adelantado 

en las preferencias. Además, ya con las campañas en marcha, los medios, en particular las televisoras, y en específico 
Televisa, se dedicaron a cuidar a Peña con una cobertura a su favor. Como ocurrió con la narrativa del supuesto fraude 

electoral de 2006, poco importarán las pruebas y los hechos. AMLO machacará una y otra vez lo mismo para que el 

mensaje se disemine primero entre sus seguidores y luego entre los adeptos a las grandes conspiraciones políticas que, 
por cierto, son muchos en México. Ahora, a diferencia de hace seis años, el lopezobradorismo contará con las redes 

sociales que son un arma muy poderosa para difundir un mensaje de este tipo. No sé usted, pero yo no tengo duda: el 
primero de julio por la noche, cuando se anuncie que AMLO perdió, éste dirá que Peña ganó gracias a la imposición de 

Televisa y que, por tanto, será un presidente ilegítimo. Insisto: no importarán los hechos. Tampoco el margen de la 

victoria ni el insulto a los millones de mexicanos que votarían por el PRI, considerándolos como borreguitos manipulados 
por los villanos televisivos. El 2 de julio, el lopezobradorismo tratará que el debate mediático sea sobre si la tele impuso o 

no al presidente y, por tanto, si éste es o no legítimo. AMLO, fiel a su estilo, machacará que fueron “los de arriba” los 
que sentaron a Peña en la silla presidencial gracias a la manipulación televisiva. Lo repetirá una y otra vez para justificar 

su segunda derrota. No importará que el IFE declare vencedor al priista, lo mismo que el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación ni tampoco que el nuevo presidente tome posesión el primero de diciembre en el Congreso. ¿Y 

qué ganará el lopezobradorismo con este nuevo conflicto en ciernes? Por lo pronto, dos cosas. Primero, mantener a 

López Obrador como la principal fuerza opositora del país (después de la elección el PAN quedará hecho añicos y 
tardará mucho tiempo en reorganizarse). Para asegurar esta posición, AMLO tiene que seguir entusiasmando a 20% del 

electorado que se considera de izquierda. No tiene mejor manera de hacerlo más que con su discurso de “la mafia que 
nos robó el poder”. (La otra opción es que López Obrador acepte responsablemente su derrota y se retire a su finca en 

Chiapas que, si no mal recuerdo, se llama “La Chingada”; francamente no lo veo terminando ahí su carrera política). Lo 

que en segundo lugar está buscando López Obrador, y mucha gente que lo apoya, es presionar a Peña para que 
golpee a Televisa cuando llegue a la Presidencia. Si el discurso de la supuesta ilegitimidad del nuevo mandatario tiene 

eco, éste podría obtener la legitimidad negada, dándole un leñazo a la empresa televisiva demostrando, así, que él no es 
muñequito de nadie. Hay que recordar que una tradición de los presidentes priistas, ante la falta de legitimidad 

democrática, era dar golpes espectaculares a actores poderosos para legitimarse. No importará, en este caso, que Peña, 

a diferencia del pasado autoritario, sea un presidente con legitimidad democrática ganada en las urnas porque la 
izquierda, liderada por AMLO, se la cuestionará un día, y otro también. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Un festejo con atmósfera dura  

  
LA CELEBRACIÓN del Día del Maestro al parecer no será muy alegre este año. Nos aseguran que durante el acto oficial la 

presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo, ratificará su línea dura en contra 
de la Evaluación Universal, ante lo que se considera un vacío de información para los mentores. Está en vilo la intención 

de aplicar la prueba el 24 de junio como fue inicialmente acordado. El tema ha terminado por distanciar al titular de 
Educación, José Ángel Córdova, y a la dirigencia magisterial.  

   

DESPUÉS del incidente que tuvo Gabriel Quadri ayer por la mañana en la Universidad Autónoma de Querétaro, de plano 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

decidió no asistir por la tarde a un segundo encuentro con universitarios en un acto que tendría lugar en la Universidad 

de Guanajuato. El candidato aseguró que le habían cancelado la presentación por una falla en la energía eléctrica. Sin 

embargo, la propia universidad emitió un comunicado para informar que ellos no cancelaron nada y que fue el propio 
equipo de Quadri el que suspendió la visita argumentando “cambios en la agenda”.  

   
EN EL PRI sigue generando cejas levantadas el accidentado evento realizado el viernes pasado en la Universidad 

Iberoamericana con la presencia de su candidato Enrique Peña Nieto. La inquietud residual no se refiere al tenso debate 

entre el aspirante y un grupo de jóvenes en un auditorio. “Eso fue hasta estimulante”, nos dicen fuentes del tricolor. Lo 
que no les cuadra es lo ocurrido a la salida del evento, cuando los accesos hacia el vehículo del priísta fueron bloqueados 

por jóvenes rijosos y a la vista de ello las autoridades de la casa de estudio, los anfitriones, encabezados por el rector 
José Morales Orozco, simplemente se desvanecieron.  

   
ARRANCARON las campañas políticas en el Distrito Federal para puestos de jefes delegacionales y diputados locales, por 

lo que desde esta semana la ciudad quedará tapizada con propaganda. El Instituto Electoral del Distrito Federal, que 

preside Gustavo Anzaldo, puso restricciones para el uso de mobiliario público con fines propagandísticos, pero las bajas 
sanciones llaman a violar la ley. Por otro lado, la contienda será competitiva sólo en algunas delegaciones. Será el caso 

de Iztapalapa, donde PRD arranca con clara ventaja; en Cuajimalpa, donde los abanderados de PRD y PRI inician 
empatados, o en Miguel Hidalgo, en la cual las encuestas arrojan una ventaja en principio para el PRD.  

   

SIETE horas le tomó al secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, decidirse a dar la conferencia de prensa en la cual fijó 
la posición del gobierno federal frente a los asesinatos de 49 personas ocurridos en Cadereyta, Nuevo León. La Secretaría 

de Gobernación planeaba ofrecer la conferencia a las siete de la mañana, pero no ajustaban la posición y sobretodo la 
definición de que los asesinatos tienen su origen en las pugnas entre grupos criminales, así que la explicación de lo que 

sucede en esa parte del país vino hasta después de las dos de la tarde. Ya se tiene la explicación, ahora falta la acción.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NADA MAL le fue a Josefina Vázquez Mota en su presentación ante los estudiantes de la Universidad La Salle. 

AUNQUE hubo algunas preguntas incómodas, en realidad la recibieron con aplausos y la despidieron con vítores. 

SEGURAMENTE en esto nada tuvo que ver el hecho de que uno de sus colaboradores, Germán Martínez, ex presidente 

del PAN, sea director de la Facultad de Derecho de la ULSA. 

SUPERADA la aduana lasallista, lo que tiene realmente preocupados a los estrategas de Vázquez Mota es su próxima 
visita a la Universidad Iberoamericana. 

OBVIAMENTE, les aterra que a la panista le puedan armar un numerito como el que padeció Enrique Peña Nieto la 
semana pasada, con corretiza incluida y juego de escondidillas en el baño incluidos. 

A ESTO hay que agregar el que varios alumnos nomás no le perdonan a Josefina que haya menospreciado su alma máter 
con aquello de que estudió en la Ibero porque "nadie es perfecto". 

LO ÚNICO BUENO para la candidata presidencial es que su visita está programa para el 4 de junio, fecha en que, 

casualmente, ¡ya no hay clases! 

A PROPÓSITO del equipo chepinista, alguien debería enseñarle a Herminio Rebollo a no andar presumiendo lo que no 

tiene. 

CUENTAN QUE el coordinador de Comunicación Social de la campaña se ufana entre sus compañeros de que ya tiene 
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"arreglada" a la prensa y que los medios que no se han dejado "domesticar" están a punto de hacerlo. 

QUIENES lo han visto dicen que Rebollo trata así de congraciarse con Vázquez Mota pues ya siente pasos en la azotea, 
pero que nomás no convence ni a su sombra. 

PARA LOS QUE ya se cansaron de la campañas tradicionales, vale la pena que le sigan la pista a un candidato. 

SE TRATA de Enrique Alfaro, quien es abanderado del partido político Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Jalisco. 

CON UNA CAMPAÑA novedosa en cuanto a su presentación y temática, el ex alcalde de Tlajomulco se ha convertido en el 

caballo negro de la contienda electoral. 

SI BIEN el priista Aristóteles Sandoval le lleva mucha ventaja, lo cierto es que hace mucho rebasó al perredista Fernando 
Garza y, dicen, bien podría dejar atrás también al panista Fernando Guzmán. 

TAN ES ASÍ que ya entre los perredistas se habla de que Garza debe declinar pronto en favor de Alfaro, al que ya 
algunos panistas andan apoyando. 

HOY ES Día del Maestro, por lo que habrá que felicitar a la profesora Elba Esther Gordillo. 

¿POR QUÉ? Primero por su clase Manualidades, en la que enseña cómo convertir a los secretarios de Educación Pública 
en muñequitos de papel. 

TAMBIÉN por su cátedra de Matemáticas, en la que el SNTE siempre suma para sus arcas, multiplica sus demandas, 
resta a la transparencia y divide a los mexicanos. 

IGUALMENTE son de elogio sus clases de Ciencias Sociales en las que los niños aprenden que lo importante es quedar 

siempre bien con los que ganan las elecciones. Y si son sus propios candidatos, ¡cuánto mejor! 

AUNQUE, seguramente, Elba Esther Gordillo lo que más disfruta es enseñar Español con el método normalista: es normal 

que sea millonaria, es normal que regale Hummers, es normal mi bolsa Louis Vuitton... 

ASÍ PUES, a la maestra con cariño. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-La Silla… Gracias a mis profesores 

No hablaré de sindicatos; tampoco lo haré sobre problemas en las escuelas. Mucho menos de quejas o fallas en la calidad 
educativa. Hoy toca hablar de los profesores, en su día. 

Imposible no pensar en ellos el 15 de mayo. Todos, absolutamente todos, hemos pasado por un aula y hemos tenido 
decenas de profesores que nos han formado para ser lo que somos. Todos estuvimos una vez en un salón de clase, en 

un pupitre, y prestamos atención (aunque fuera poca) a los hombres y mujeres que se esforzaron por transmitirnos algo 
de lo que necesitamos saber para la vida. 

Madrugadores, sacrificados, pacientes ante la energía de los niños y jóvenes, los mentores son el motor de México. 

De ellos aprendí a leer en serio. Uno nos narraba el primer capítulo de novelas de Salgari que inmediatamente le pedí a 
mi padre que me consiguiera. Otro nos contaba pasajes de historia de tal manera que terminábamos por buscar el resto 

en los libros para no quedarnos con la duda de lo acontecido. 
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Uno de ellos se empeñó en reprobarme en matemáticas, pero le reconozco que siempre se esforzó en procurar que 

comprendiera algo que aún me parece difícil. Es uno de quienes más recuerdo. 

Otro nos hablaba en corto sobre los peligros del sexo sin protección y nos aconsejaba sobre dudas en temas que no 

hablábamos con nuestros padres. 

Había profesoras que combinaban la física y la quimica con lecciones de urbanidad indispensables para alumnos de un 

colegio de puros hombres. Profesores que nos dieron en los pasillos nuestras primeras lecciones de organización política 
y de pragmatismo, y otros que nos dejaron irnos de bruces sobre el fracaso para que aprendiéramos lecciones 

verdaderas. 

A todos ellos, mis profesores y quienes no lo fueron, les doy las gracias hoy y siempre. (Manuel Baeza, página 17) 

Crónica-Balcón Político… 

SEP-SNTE, miel sobre hojuelas: Mientras a nivel federal el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE) ha dicho no a la evaluación universal y el gobierno panista se empecina en aplicarla a como dé lugar, en Hidalgo 
la víspera del Día del Maestro se desvivieron en elogios mutuos y hasta Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, secretario 

general de la Sección XV del SNTE dijo “sí a la evaluación” y el gobernador Francisco Olvera Ruiz envió un “afectuoso” 
saludo a la presidenta nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales. Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación 

Pública estatal (SEPH), dejó a un lado el texto preparado para el momento y reconoció la voluntad de los maestros 

hidalguenses de ir a la evaluación. Un tema tan polémico, debatido y politizado desde las filas del SNTE que se ha 
convertido en bandera de la contienda electoral. Un experimentado mentor, egresado de las filas de la escuela normal 

rural Luis Villarreal de El Mexe, desaparecida desde el 2005, abrió los ojos sorprendido por las pretensiones de la Sección 
XV contenidas en el pliego petitorio presentado al gobierno estatal, como cada año, al señalar que en términos 

monetarios es superior en un 30 por ciento al pretendido el año pasado. Hoy se sorprendería más, si hubiera escuchado 

al ejecutivo estatal ofrecer que, en la medida de los recursos del estado, se atenderá el pliego a la altura de las 
demandas del magisterio hidalguense. Francisco Sinhué Ramírez, dirigente en turno de la Sección XV, también habló de ir 

a la evaluación, pero con los recursos que se requieran para ello. Eso sí, dejó claro el mensaje a sus anfitriones en la 
ceremonia de entrega de reconocimientos y estímulos a maestros por sus años de servicio, que en la tarea de desarrollar 

al país “la estrategia es la unidad y el camino la educación”. Parece que los pleitos de meses atrás y las lanzas fueron 
guardados para mejor ocasión. Hoy, por lo pronto, a celebrar el Día del Maestro y como dijo aquél: “amigos todos”. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-La política al estilo de Hidalgo… 

El adiós de la República Amorosa: Hace dos años se dio a conocer la estrategia AMLOVE, que consistía en una serie 

de acciones estratégicas para disminuir la imagen negativa de Andrés Manuel López Obrador en sus aspiraciones 
segundas por la presidencia de México, después del capítulo desgastante de la toma de Reforma que ahuyentó a muchos 

de sus entonces seguidores. Enseguida vino el lanzamiento de 20 puntos en los cuales sustentó su propuesta de la 
República Amorosa, mediante el cual buscaba reconciliar a los mexicanos, y entre otras cosas otorgar perdones a los 

integrantes de la mafia que le “robó” la presidencia. Y así arrancó su campaña con otro tono de discurso que incluso 

incomodó a los más radicales de sus simpatizantes, acudió a saludar al vicepresidente de Estados Unidos, y a la misa que 
hizo Benedicto XVI en el Cerro del Cubilete, saludó a Vicente Fox de mano e incluso dijo que ya había perdonado a Felipe 

Calderón. Pero los días avanzan y se vuelven semanas, reduce el tiempo, y en las encuestas los números no muestran 
avances, por lo menos no los necesarios para meterse en serio a la competencia, si las cosas no cambian, tendrán una 

segunda derrota y está vez más contundente. La desesperación hace presa de las huestes de AMLO y mandan al diablo a 

la República Amorosa, desde el debate presidencial, ya es secundado por sus seguidores en las redes sociales, peor aún 
en los eventos de los otros candidatos. El episodio de Peña Nieto en la Ibero es una pequeña muestra de la 

desesperación en la que han caído, han encontrado su nuevo espurio a quien atacar aun antes de que se dé la elección. 
Podrán tener sus razones y sus argumentos, pero los de ellos son tan válidos como los de todos, intentar acallar con 

gritos a los otros, sólo conduce a  gobiernos autoritarios. Mal por ellos, que no han encontrado mejores explicaciones 
para convencer al electorado, mal por los que pensando que volviendo a dividir el país, entre pueblo bueno y malo, 

pueden aspirar a gobernar a un pueblo, urgido de acuerdos. (José Sandoval, página 04) 
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El Reloj-La hora en punto: De maestros ejemplares y nefastos  

Es cíclico y aunque casi siempre transcurre en las mismas condiciones, el tradicional festejo del Día del Maestro no es 

sino una fecha más que se añade al calenda-rio escolar, enmarcado en el contexto de los cuestionables puentes 
laborales. Sin dementar el importante rol que juegan los docentes en la vida social y política del país, una serie de 

asuntos giran en torno a una celebración aderezada con la respuesta al tradicional Pliego Petitorio, que se su-pone, 
abriga las demandas económicas más urgentes del gremio docente. La importancia del dichoso Pliego Petitorio, se 

circunscribe al discurso político y las justificaciones de la dirigencia magisterial para argumentar que cumplen con su 

labor; en tanto, las bases-casi siempre acusan y con razones de sobra, que los beneficios resultan ser insuficientes ante 
una situación económica que rebasa sus posibilidades adquisitivas. Pese a la celebración de los maestros, asuntos como 

la evaluación universal, no deja de ser un tema de interés, pues condimentado con el ambiente electoral, hay docentes 
que aún piensan que, de reprobar dicha evaluación podrían perder la "chamba". Otros, los más informa-dos, están de 

acuerdo en ser evaluados y lo mismo piden para sus dirigentes sindica-les, al igual que para las autoridades educativas, 
petición que no escapa de los límites de la razón, sobre todo, si es que se pretende en serio transformar la realidad 

nacional en ese rubro. Considero en lo personal, que funcionarios estatales de la SEPH como Joel Guerrero o Manuel 

Hernández, no tendrían objeción-y mucho me-nos problema, para someter-sea una evaluación educativa, como tampoco 
Mirna García o Moisés Jiménez, al igual que miles de profesores que están frente a grupo. Y sin embargo, la evaluación 

universal seria apenas el intento de un primer paso para transformar la realidad de la educación en un país que sigue 
atado a viejas prácticas sociales y políticas como los cacicazgos de poder a los que ese rubro no escapa. Y sin embargo, 

así como el secretario y subsecretario de educación en el estado podrían ser ejemplo de un ser-vicio civil y profesional de 

carrera, hay también personajes que anquilosados, empodera-dos detrás de sus vetustos escritorios y amañados, atados 
a sus caducos compromisos sindicales como Torres Ferra, el responsable de secundarias generales y su grupo de 

directores enviciados, re-presentan un lastre para un sistema educativo urgido de sangre nueva. No faltan, desde luego 
los "juniors" que sin ser docentes y con la carrera de abogados, crecen a la sombra de sus padres o familiares, que 

"acomodados" en la SEPH o en el SNTE, logran fácilmente espacios para sus "cachorros", aquí el proyecto nacional no 
importa. Al conmemorarse este 15 de mayo el tradicional Día del Maestro, vale reconocer que si bien nuestra educación 

es inferior a la de muchos países que como el nuestro as-piran al desarrollo, no todo está perdido, pues tarde que 

temprano, el sistema definirá el futuro político de Elba Esther, en tanto se reconoce a los docentes que sí están en el 
aula, a los que sí trabajan y hacen algo por las futuras generaciones. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el candidato presidencial por la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, otra vez 

volvió a sacar un video en donde propone un aeropuerto para Hidalgo, tema que el Gobierno del estado ha estado 
trabajando.  

Dicen que aunque es una propuesta electorera del Peje, en realidad las negociaciones para el proyecto van por buen 
camino, sólo que el candidato presidencial no sabe cómo van los avances. A ver qué dicen las autoridades hidalguenses 

al respecto. 

: Que en el municipio de Ixmiquilpan algunos ciudadanos ya se están organizando para llevar a cabo una marcha 

contra la inseguridad y para exigir al alcalde Cipriano Charrez para que ponga en orden al cuerpo policiaco del 
municipio. Dicen que últimamente los delitos han aumentado desmedidamente, por lo que los pobladores ya están 

desesperados ante la indiferencia de su edil. Dicen que la marcha podría ser la próxima semana. 

: Que a cuatro meses de la presente administración municipal, en Tula de Allende ya se presentaron diversos 

problemas con algunos funcionarios del primer círculo de Edgar Reyes Martínez. Dicen que los directores de Seguridad 
Pública, Educación y Cultura y el contralor fueron removidos de sus cargos, aunque no se explicaron las razones 

verdaderas, aunque del único que se sabe a ciencia cierta es del contralor, Julio García, a quien acusan de acoso sexual 
a varias mujeres del ayuntamiento. 

: Que en la región del Altiplano está causando revuelo el rumor de que algunos empresarios de Estados Unidos 
están motivados en impulsar los productos del campo hidalguense como la cebada y el pulque, por lo que más de uno 

ya se está frotando las manos, pues dicen que es cuestión de días para que se concrete un proyecto real de exportación 
con los productores hidalguenses. Sin duda este sí sería un polo de desarrollo para la región en caso de que se haga 
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realidad el proyecto. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Nos falta mucho por hacer en cuanto a infraestructura, que nuestros niños tengan a la mano todas las herramientas 
Tenemos infraestructura del siglo XIX, maestros que fuimos preparados en el siglo XX y con alumnos del siglo XXI” 

Francisco Pérez Salinas 

Diputado local, sobre la situación de la educación en el estado 

Yo parto de que es posible garantizar lo que llamo las bases materiales del bienestar. Aquellos consumos básicos que 

hacen la dignidad mínima del ser humano, y son algunos pero no muchos: una buena alimentación” 

Aldo Isuani 

Ex secretario de desarrollo social en argentina, ayer durante su visita a hidalgo  

Se instruye con el saber, pero se educa con el ejemplo. Hoy México está obligado a transitar de un histórico modelo 
educativo enfocado a la cobertura, a uno centrado en la calidad, donde debemos exigirnos mucho más” 

David Penchyna Grub 

Candidato a senador por el pri, sobre su propuesta de escuelas de tiempo completo 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que al presidente del PRI estatal hay que avisarle que no es candidato a ningún cargo de elección popular para el 1 de 

julio. Las candidatas y los candidatos de su partido están preocupados porque Ricardo Crespo “anda desatado” en 
medios de comunicación, como si sus declaraciones se convirtieran en votos, o buscara algo más que el triunfo de sus 

abanderados. Obviamente en Cuarto Piso también han leído sus cotidianas disertaciones sobre cualquier tema; incluso, 
los tricolores han alertado a su candidato, Enrique Peña Nieto, que si quiere aparecer en la prensa local deberá 

“ganarle la nota” al presidente Crespo: 

que como si fuera foto mostrada por Andrés Manuel López Obrador en debate, en Hidalgo el mundo parece estar al 

revés. Y es que en diferentes distritos de la entidad hay candidatos de un partido que, por increíble que parezca, 
promueven el voto para sus contrarios. Como muestra van tres botones: 

que Juan Manuel Zúñiga, ex edil de Ixmiquilpan y ahora integrante del equipo de confianza de la candidata panista 
Xóchitl Gálvez, está reuniéndose con sus allegados a quienes les dice que para la fórmula de senadores voten por el 

PAN, pero no así para diputado federal y Presidente de la República, ya que por instrucciones del alto mando, el voto en 
esos casos debe de ser para los candidatos abanderados por el PRD. 

que algo similar, pero en sentido contrario, ocurre en Huejutla, pues el candidato del PAN a diputado federal por ese 
distrito, Andrés Espinosa, al ver que su campaña va en picada y que sus desavenencias con Xóchitl Gálvez se 

mantienen, se ha convertido en un férreo promotor del voto diferenciado. Esto, porque se la pasa pidiendo a sus 

simpatizantes que voten por él para diputado, y por quien quieran para la Presidencia de la República y para el Senado, 
aunque hace énfasis en que no sufraguen por Xóchitl Gálvez, la candidata panista. 

que en el mismo distrito de Huejutla el también candidato a diputado federal por el movimiento progresista, Fermín 
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Gabino Brandi, ex alcalde de Huazalingo, hace lo contrario que Andrés Espinosa, pues resulta que Gabino 

Brandi invita al electorado a votar el próximo 1 de julio por la panista Xóchitl Gálvez, actitud que los partidos que lo 

postularon asumen como una traición, aunque en realidad las expectativas de triunfo del ex alcalde de Huazalingo son 
mínimas. 

que Xóchitl Gálvez sale hoy rumbo a París para asistir a una ceremonia donde se le entregará un diploma por su 
trabajo profesional. ¿Y la campaña? Bien vale dejarla un par de días por un viaje a la Ciudad Luz. (redacción, página 

03) 

Independiente-El Socavón: Ahora resulta que Angulo renunció dos días antes. Y la nieve… ¿de qué sabor? 

(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: En plena campaña para buscar un escaño por el Hidalgo en el Senado, Xóchitl Gálvez, 
candidata del PAN, viajó a París, para reunirse con Muriel Penicaud, directora del programa EVE y Recursos Humanos a 

nivel Mundial de Danone, para intercambiar experiencias sobre liderazgo… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que el tianguis dominical que se opera en las instalaciones de la Feria se ha convertido en un 
negocio redondo para la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (Foideh), cuyo dirigente, 

Óscar Pelcastre Almanza, se encarga de cobrar el derecho de piso a las decenas de comerciantes que ahí concurren. 

Puestos de comida, bebidas, dulces, ropa, alimentos y hasta de mascotas funcionan al amparo de esta organización 

social que encabeza el también líder del mercado Sonorita. Lo que no se sabe es qué autoridad otorgó el permiso a este 
grupo de comerciantes, que cada vez se apodera de más espacios públicos en la capital hidalguense. 

Tal como Visto Bueno lo adelantó hace algunos días, Enrique Peña Nieto realizará su primera gira como candidato 
presidencial en Hidalgo el próximo domingo 20 de mayo. 

El abanderado del PRI se reunirá con industriales en el municipio de Tepeji del Río, pero la estancia del ex mandatario 

mexiquense será aprovechada por priistas locales para abordar temas prioritarios para la región, como el asunto de la 

refinería Bicentenario, cuya construcción no avanza, y la necesidad de hacer una subestación eléctrica que permita 
promover más inversiones. 

En Radio Pasillo se comenta que los distritos de Pachuca y Tulancingo representan las dos prioridades del PAN en 

Hidalgo en el proceso para elegir diputados federales. 

Por lo tanto, en los próximos días el blanquiazul intentará “revivir” a sus candidatos, Luis Baños Gómez y Damián Sosa 

Castelán, mediante una campaña basada en la “guerra sucia”, sobre todo vía Internet y redes sociales. 

Por cierto, a la candidata al Senado del mismo PAN comienza a invadirla la desesperación por la baja penetración que ha 

tenido su campaña y nuevamente ha decidido buscar posicionarse con el apoyo de columnistas de medios nacionales. 

El problema es que, entre viajes al extranjero y visitas al Distrito Federal para buscar la ayuda de sus amigos, la 

originaria de Tepatepec pierde valioso tiempo, que bien podría aprovechar para llevar sus propuestas legislativas a un 
mayor número de hidalguenses. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Genaro A. González: El alcalde de Acatlán sigue de manera puntual la agenda de trabajo para la demarcación, 

la intención es consolidar un óptimo desempeño en todas las áreas de su administración, por ello González Guarneros 
está al tanto de las actividades que debe reforzar en particular para garantizar que los habitantes cuenten con un 

gobierno municipal adecuado y que por ende satisfaga sus necesidades.  
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Abajo-Adrian Martínez: El nombre de este regidor de Ixmiquilpan llega a este espacio debido a la controversia 

suscitada la semana pasada en aquella demarcación, en la cual fue abordado un tema sobre falsificación de firmas en la 

Asamblea Municipal -para aprobar determinada propuesta-; sin embargo, la imagen del munícipe destacó porque decidió 
ponerle precio a su rúbrica y hacer negocio con ella.  

(Redacción, página 02)  

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SIN MEZCOLANZAS 

Los grillitos confirmaron que en esta ocasión los maestros de Hidalgo no festejarán, como solían hacerlo en 

años anteriores, su día con actos masivos y en foros como el Lienzo Charro de Pachuca, debido a las 
molestias que generaba el hecho de “mezclar” en una misma celebración a docentes, educadores y 

administrativos (que no son lo mismo, según precisaron); así la Sección XV del SNTE les repartió boletos 
sólo a los maestros que acudirán hoy a un desayuno más “privado” en conocido salón de fiestas capitalino. 

RESGUARDO 

Autoridades del gobierno del estado se mantienen al pendiente de la visita que realizará en los próximos 
días el candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, a distintos puntos de la 

entidad para brindarle seguridad en caso de que así lo solicite su equipo de campaña. 

CIRCULACIÓN 

Infinidad de unidades pesadas continúan circulando a diario sobre los principales bulevares de los 
municipios de Pachuca y Mineral de la Reforma, además de utilizar sin restricción alguna los puentes 

vehiculares que supuestamente están destinados sólo al tránsito ligero, lo cual genera en ocasiones 
accidentes viales de graves consecuencias, mientras las autoridades municipales no aplican el respectivo 

reglamento de tránsito. 

BASURA 

Ante la problemática que existe en la región de Tizayuca por la generación de más de 200 toneladas diarias 

de basura, fue realizada una reunión para conformar el denominado Comité Coordinador del Programa 

Municipal para la Prevención y la Gestión Integral de Residuos Sólidos Urbanos y que pretende, entre otras 
cosas, ordenar el caos que hasta ahora padece el municipio por esta situación. 

REFUERZOS 

Ratificaron los grillitos que el próximo miércoles visitará Hidalgo el delegado de la Coordinación Nacional del 
Movimiento Ciudadano para mantener reuniones con la estructura del partido naranja y afinar la 

movilización de militantes para el día de la jornada electoral. 

 (Redacción, página 02) 
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